

FRENTE POLÍTICOS

1. Reencuentro. Ricardo Monreal, líder de los senadores de Morena, volverá a participar en una convocatoria del presidente Andrés Manuel López Obrador, tras 20 meses de distancia política. Monreal confirmó su asistencia a la concentración multitudinaria con motivo del Aniversario de la Expropiación Petrolera, el sábado en el Zócalo capitalino, porque “se recuerda un hecho trascendente, para mí el más importante del siglo XX, la expropiación petrolera, que promovió el expresidente Lázaro Cárdenas y que nos generó autonomía e independencia y un hecho de respeto por todos los países”. Marcará para el legislador zacatecano un reencuentro no sólo con el primer mandatario, sino con la militancia de Morena. Todos saldrán ganando.

2. Conexiones. México y China amplían y refuerzan el comercio agroalimentario bilateral, ésa es la noticia. El titular de la Sader, Víctor Villalobos, y el nuevo embajador de China en México, Zhang Run, resaltaron la importancia de continuar la cooperación en materia agrícola entre las dos naciones. Las relaciones agroalimentarias entre México y China se han ampliado y reforzado gracias al diálogo, la negociación y la firma de protocolos sanitarios y fitosanitarios que han permitido abrir el mercado chino a productos mexicanos, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Ambos gobiernos acordaron fortalecer la cooperación técnico-científica. A buena hora, porque el sexenio se va y hay secretaríos cuyos logros no se ven por ningún lado.

3. Reyerta en vano. Mario Delgado reta a Lorenzo Córdova a que revele cuánto recibirá de finiquito. ¿Qué más da? Se lo ha ganado. Tomar como argumentos los salarios de los opositores sólo tiene la intención de seguir dividiendo socialmente al México que conforman todos, en especial los que apenas perciben un salario mínimo, a quienes está enfocada esta transformación social que Morena emprendió en 2018. El señor Delgado se desgasta en discursos inútiles que no le llevarán a nada. No porque lo mencione, Córdova dejará de percibir lo que merece y lo que las condiciones le imponen. Nadie anda pregonando cuánto ganan las celebridades de la 4T que, en teoría, sólo eso, deberían ganar menos que el Presidente. No nos distraigamos con pesos y centavos.

4. ¿Castillo de naipes? Luego de que el pasado viernes una jueza otorgó la suspensión definitiva a Edmundo Jacobo y ordenó su restitución como secretario ejecutivo en el INE, el consejero presidente, Lorenzo Córdova, consideró que éste es el primer revés de muchos que se esperan en contra del plan B por parte de los jueces. Dijo que, “con ello, estos cambios legales, arbitrarios, antidemocráticos e inconstitucionales del plan B sufrieron su primer revés jurídico, el primero, estoy seguro de muchos que vendrán en la batalla por reinstaurar el orden democrático y constitucional en nuestro país”. Si de ambas partes le bajaran dos rayitas a su discurso de confrontación nos la llevaríamos más tranquilos en esta transición. Pero prefieren pelear.

5. Crece la lista. A los casi 40 aspirantes para la candidatura de oposición a la Presidencia de la República se suma uno más. Gustavo de Hoyos se destapó para las elecciones de 2024. El fundador de Sí por México y expresidente de la Coparmex afirmó que la suya será una candidatura ciudadana. En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio, De Hoyos expresó que se debe reconstruir la confianza de la ciudadanía rumbo a la elección presidencial. “Llegó la hora de los ciudadanos, hasta ahora sólo hemos visto propuestas de políticos, los políticos de siempre que están en el oficialismo o en oposición”, expresó. Abona a la democracia el número de contendientes. Habrá que hacer un filtro que cuide la calidad. Y ya después veremos.

